

Manpower Japon annonce les résultats de Manpower Capsule 2000

December 13, 2000

Manpower Japon annonce les résultats de Manpower Capsule 2000Manpower Japon vient de publier les résultats de notre enquête publique de 1990, Manpower Capsule 2000, qui recueillait des prévisions sur le thème, « Quelle sera la situation du Japon et du reste du monde en 2000 ? »

Inauguré en 1980, le projet Manpower Capsule a lieu tous les 10 ans. Les prévisions, sollicitées auprès du public sur toute une gamme de sujets, sont ensuite stockées comme dans une capsule temporelle, dont les résultats sont annoncés tous les 10 ans. Ceux, récemment publiés, de Manpower Capsule 2000 étaient les prévisions effectuées en 1990 sur la situation du Japon et du reste du monde en 2000.

Après avoir comparé les réponses reçues en 1990 à la situation réelle en 2000, nous avons choisi deux gagnants : Haruo Sasaki de Yokohama et Mamoru Takahashi de Kawasaki. Tous deux ont reçu un prix de ¥1,690,000 (soit 15 000 \$US).

Pour de plus amples informations sur Manpower Capsule 2010, veuillez consulter le communiqué de presse intitulé « Manpower Capsule 2010 »

Le questionnaire Manpower Capsule 2000

Au total, 50 questions ont été posées à 560 personnes, interrogées sur les 6 sujets suivants : (1) Situation de la population du Japon et du reste du monde dans 10 ans, (2) Economie et industrie du Japon dans 10 ans, (3) Style de vie et vie familiale dans 10 ans, (4) Situation sociale et politique dans 10 ans, (5) Conditions de travail et de loisirs dans 10 ans et enfin (6) Culture et sports dans 10 ans.

Stagnation de la population du Japon, explosion de la population mondiale

Plus de la moitié des personnes interrogées ont eu raison concernant la population japonaise et mondiale, à savoir, en août 2000, environ 126,76 millions pour le Japon et environ 6,06 milliards de personnes pour le monde. En raison d'un taux de natalité en déclin et d'autres facteurs, la population japonaise ne s'est pas accrue de manière considérable, tandis que les pays émergents ont contribué à l'augmentation dramatique de la population mondiale.

Espérance de vie de la femme japonaise toujours en hausse

55 % ont répondu correctement concernant l'espérance de vie moyenne de la femme japonaise. Elle s'est accrue d'environ 2 ans par rapport à la dernière décennie et ce, en grande partie, grâce aux percées médicales. D'un autre côté, le cancer demeure toujours la cause numéro un de mortalité avec près d'une personne sur trois décédant d'un cancer.

Age pour un premier mariage légèrement supérieur, taux de divorce jamais aussi élevé

Les progrès sociaux de la femme se sont accompagnés d'une élévation relativement lente mais constante de la moyenne d'âge pour un premier mariage, soit 28,7 ans pour les hommes et 26,8 ans pour les femmes. Par ailleurs, le taux de divorce a battu tous les records. Au total, 250 538 divorces ont eu lieu en 1999, soit approximativement 90 000 de plus qu'en 1986. Seuls 17 % des personnes interrogées avaient prédit avec exactitude le taux de divorce, démontrant ainsi qu'il y a 10 ans personne n'aurait pu prévoir une augmentation si soudaine.

Enorme succès des téléphones portables : aurait-on pu le prédire il y a 10 ans de cela ? Peu de personnes interrogées (19,1 %) ont réussi à deviner correctement le « Nombre d'abonnés téléphoniques Nippon Telegraph and Telephone (NTT) dans 10 ans ». La raison : sans aucun doute l'explosion des téléphones portables. Fin août 2000, approximativement 60 millions de personnes possédaient un téléphone portable, l'emportant nettement sur les abonnés classiques.

Voyages à l'étranger en hausse extraordinaire de 60 %

Environ la moitié des personnes interrogées (46,6 %) avaient correctement estimé le « Nombre de voyages effectués à l'étranger par an dans 10 ans ». Le nombre de vacanciers à l'étranger s'élevait à 9,66 millions en 1989, mais en 1998, ce nombre a connu une hausse surprenante de 60 % atteignant ainsi 15,8 millions. Plus surprenant encore, fut le nombre de personnes qui l'avaient correctement prévue.

Présidentes de société en nombre moins élevé que prévu

Un taux impressionnant de 69,1 % ont correctement répondu à la question « Dans 10 ans, pensez-vous qu'il y aura des femmes présidentes de sociétés listées à la Bourse de Tokyo ? ». Néanmoins, les femmes constituent seulement 5,53 % du nombre total de présidents de société au Japon, chiffre peu élevé particulièrement décevant.

Effondrement de la culture « manga » ?

Environ la moitié (44,6 %) des personnes interrogées ont correctement prédit « Le nombre de mangas (bandes dessinées) publiées par an dans 10 ans ? ». En 1998, ce chiffre était estimé au nombre colossal de 2,13 milliards ; et pourtant leur popularité est en déclin, en particulier dans les magazines destinés aux adolescents garçons et filles. Est-ce le début de la fin des mangas, forme quintessencielle de la culture populaire japonaise ?

Nouveaux records établis aux Jeux Olympiques de Nagano en 1998

60,3 % avaient répondu par l'affirmative à la question « Le Japon accueillera-t-il les Jeux Olympiques au cours des 10 prochaines années ? » Non seulement les Jeux Olympiques d'hiver de 1998 à Nagano ont battu tous les records en termes d'épreuves, de nombre de pays et de participants, de nombre de spectateurs et de ventes de billets, mais les Jeux ont également établi un nouveau record quant au nombre de médailles remportées par le Japon aux Jeux Olympiques (5 médailles d'or, 1 médaille d'argent et 4 médailles de bronze).

Pour plus d'informations, contacter :

Manpower Japon
Marketing Division, Nomura

Tél.: 03-3539-1491